

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 " trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.—Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

MISCELÁNEA.

Las pérdidas que sufren anualmente los países de Europa devastados por la *phylloxera*, no bajan de 211 millones de pesetas. De manera que creemos de sumo interés llamar la atención de todos, sobre el estado actual de la cuestión filoxérica en cada uno de los países de Europa, ya atacados por esta calamidad.

Sucesivamente pasaremos revista por la Francia, Portugal, España, Italia, Grecia y Rusia, Suiza, Austria y Alemania.

I. *Francia*.—La *phylloxera* fué advertida en Francia en 1868, en una pequeña propiedad en el departamento de Vaucluse, adonde la llevaron las vides americanas importadas. A pesar de todos los esfuerzos intentados para desembarazarse de este terrible insecto, á fines del año 1877 ya había atacadas una superficie de 365.300 hectáreas, de las cuales, 28.800 estaban completamente destruidas. Y á fines del año 1879, el número de hectáreas infestadas había llegado al de 474.760.

Como se vé la *phylloxera*, á pesar de los 60 comités formados para combatirla, no ha sido atajada. Así que la Francia que tiene una extensión de 2.583.000 hectáreas cultivadas con viñas, haya perdido 474.760 hectáreas.

II. *Portugal*.—En Portugal el cultivo de la viña se extiende en una superficie de 200.000 hectáreas; y en el valle del Duero había, á fines del año 1878, una superficie de 7.420 hectáreas atacadas por la *phylloxera*, que vá á pasos de gigante extendiendo sus estragos.

III. *España*.—Nuestro país tiene una superficie de 1.400.000 hectáreas de tierra destinada á viñedos, ó sea 1/36 del territorio. Nos creíamos libres de esta plaga, pero la aparición de la *phylloxera* en Cataluña, en Málaga y ahora en Albacete, debe hacernos pensar lo que nos espera.

IV. *Italia*.—Al principio del año 1879, Italia segura é idemne; pero en el mes de Agosto del mismo año encontré, sin embargo, que la *phylloxera* existía en dos sitios: en Vaimadrera, cerca de Lecco y en Agrate. La superficie atacada media una extensión de 9 hectáreas. Y en el año actual se ha hecho la comprobación de su existencia en varias provincias, haciendo todo creer que la Italia entera será, poco á poco, invadida por tan terrible insecto.

V. *Grecia y Rusia*.—Estas dos naciones esperan ver sus viñedos al abrigo de la *phylloxera*, por que su existencia no ha sido advertida. Sin embargo, despues de haberla visto aparecer en España é Italia, que hace dos años tenían la misma opinión é idéntica esperanza, no es inverosímil pensar que Rusia y Grecia tendrán la desgracia de sentir los efectos de esta calamidad.

VI. *Suiza*.—La Suiza ha tenido el mérito de comenzar la lucha contra la *phylloxera*, con el más grande entusiasmo. Las manchas descubiertas cerca del lago Ginebra y del lago Neufchatel, fueron tratadas con todos los cuidados deseables, y cantidades enormes fueron gastadas para destruir las causas del mal.

Es dudoso que la marcha del mal haya disminuido; pues se observa, que, apesar de haber creído destruida la *phylloxera*, ésta aparece ya en un punto, ya en otro.

VII. *Austria*.—Hace ya algunos años se había comprobado la existencia de la *phylloxera* en Klosterneubourg, en Nuzsdorff, cerca de Viena, y en Pancsova, al Sud de Hungría, alcanzado las viñas atacadas una especie de 345 hectáreas. En el año actual, se ha declarado la *phylloxera* en otras varias comarcas, lo cual ha puesto en grande alarma á los cosecheros.

VIII. *Alemania*.—En diez y siete puntos di-

ferentes de Alemania ha aparecido la *phylloxera* en dos años, desvaneciendo la creencia de que el clima de Alemania no era accesible á este insecto.

Ultimamente, en Calszube háse celebrado un Congreso, cuyas discusiones y acuerdos son notables por más de un concepto. «Le Journal de la Vigne» las publica, acompañadas de útiles comentarios, que firma uno de los miembros del Consejo de Instrucción pública, en Alemania.

Gran alboroto, dice un periódico, reina en el gobierno de Arkangel (Rusia) con motivo de haberse descubierto nuevos y estensos campos ricos en oro en la provincia, cerca la ciudad de Schenkursk.

Las autoridades han tomado medidas para explotar los terrenos desde la primavera, y en San Petersburgo se han recibido numerosas peticiones para que se concedan pedazos de terreno á particulares, pues gran parte de la comarca forma parte de los bienes imperiales.

La presencia de oro en aquellas regiones, que son singularmente estériles y arenosas, fué observada hace muchos años por un presidiario que logró escaparse de la Siberia y guardó el secreto de su descubrimiento hasta el año pasado, en que, en su lecho de muerte, lo comunicó á su hermano, dándole descripción exacta de los terrenos donde yacen las arenas auríferas. El hermano dió parte de estas interesantes revelaciones á varias personas de riqueza y posición, mas capaces que él de utilizar el precioso secreto. Hoy, que la cosa se ha hecho pública, no figura su nombre entre los de las personas que piden la concesión de trozos de tierra, y es probable que sea muy escasa, por no decir nula, la parte de riqueza por él reveladas, que llegue á su bolsillo.

Conocimientos útiles.—Papel impermeable.—Empléase en la actualidad en Inglaterra un nuevo papel de embalar llamado *papel waterproof*, para empaquetar todas las mercancías susceptibles de deteriorarse por la humedad y la luz.

Este papel preparado especialmente por un industrial de Manchester, se obtiene del modo siguiente.

El papel fabricado en rollos, se somete á un devanado poniendo la hoja en contacto con una serie de rodillos y de cepillos cilindricos que giran con rapidez sobre bloques de parafina, y extienden este producto hidrófugo de un modo regular sobre el papel dándole una apariencia glaseada.

Parafinado de este modo el papel es más resistente y es susceptible de todas las aplicaciones que se puede exigir á una materia aisladora. Se han podido hacer con este producto recipientes que han contenido agua sin alteración durante unos quince días; al cabo de este tiempo la parte interior estaba todavía perfectamente seca. Para la conservación de los colores mas dedicados y mas susceptibles de alterarse á la luz, este papel ha dado resultados inmejorables.

En Madrid una señora suegra ha disparado dos tiros de revolver á su yerno por retirarse á las dos de la noche.

¡Esto se llama una mamá de tiros largos!

Ya tiene el yerno motivo para cantar aquello de:

¡Ay mamá, que noche aquella!...

Fotografía sub-marina.—Mr William Morris ha descubierto no ha mucho un nuevo procedimiento para sacar fotografías, en virtud del cual pueden éstas obtenerse bajo el agua hasta la profundidad de diez brazas. Dos de las negativas que obtuvo por el procedimiento de su invención eran perfectamente

distintas; las demás eran un tanto confusas á causa de algunas imperfecciones del aparato que tratará de corregir el inventor. La cámara oscura se halla encerrada en una caja de cristal perfectamente impenetrable al agua: esta caja se halla suspendida del centro y está encajada en una cubierta que puede sacarse cuando la cámara (que está fija en un tripode) se halla en posición. Una de las vistas obtenidas por este procedimiento es la de una porción del fondo de la bahía de Nueva York, y representa un lecho arenoso en el cual hay de trecho en trecho crecidos cantos rodados, recubiertos por una verdosa red de plantas marinas. Vése también una vieja ancla corroida por el agua de mar, y en la penumbra tres calabotes del ancla de otros tantos yachts. M. Morris espera sacar fotografías mas perfectas para el próximo verano, en que habrá mejorado su aparato, y el sol brillando con más esplendor iluminará con luz más intensa el fondo de la bahía.

EPIGRAMA.

A la setentona Inés
que no tiene mas que huesos,
dijo D. Blas muy de tieso:
Soy Conde, duque y marqués.
Pues yo también, crea V.
—contestó la de Alaminos—
tengo buenos pergaminos
y si nó... ¿los quiere ver?

Juan de Zamora y de Arce.

Aristócratas americanos.

Nuestro apreciable y spirited colega, *The City Item* de nueva Orleans, publica el suelto que transcribimos á continuación, que es una pintura exacta, aunque hecha á grandes pinceladas, de la joven generación americana que hereda de sus padres bienes de fortuna. Dice así el periódico citado:

«Hace veinte años, este fabricaba velas, aquel vendía bugias y mantequilla, el de más allá tenía una carnicería, un cuarto, una fábrica de licores, otro más era contratista de canales, y el resto comerciantes y mecánicos. Estos individuos se relacionan con los dos extremos de la escala social, y lo mismo harán sus hijos; pero, ¡chitot!... no conviene que demos publicidad á este asunto. Con frecuencia sucede que estos laboriosos gusanos engendran mariposas, que, como las de la naturaleza, viven cerca de un año. La muerte trae consigo la división de la propiedad, que pasa á otras manos, y el anciano *pater familias* cede su puesto á sus vástagos, quienes empiezan á cobrar sus rentas y á viajar ¿hacia dónde? Hacia la pobreza, á donde llegan invariablemente, ó cuando no ellos, sus hijos; de lo cual se deduce que aunque existe una especie de aristocracia del dinero, esta es accesible á todo el mundo, pues no es hereditaria. El padre vegeta, trabaja y se hace rico, el hijo se contonea y gasta el dinero, y á su vez sus descendientes, por herencia orgullosos y manirosos, caminan irremisiblemente hacia la miseria, para que sus hijos, regenerados por la sangre plebeya y por el trabajo vuelvan á elevarse.

De este modo, la sociedad se parece á un árbol, que extrae la savia del terreno y la convierte en galanas flores, cuyas semillas vuelven á la tierra de donde proceden, para despues tornar á aparecer cubiertas de nueva vestidura.»

LA PROVINCIA.

Domingo 30 de Mayo de 1880.

UN PROBLEMA

Que la coalicion tiene por objeto primordial derribar al Gobierno que preside el ilustre estadista D. Antonio Cánovas del Castillo, ya lo presumíamos nosotros mucho antes de que el general, que habia abrazado al actual Presidente del Consejo de Ministros, abrazara al Sr. Sagasta; sospechábamos que cuando la fusion hacia camino, era con el solo propósito de llegar hasta las esferas gubernamentales.

Pero hé aquí que, aunque la fusion se ha convertido en coalicion, nuestras sospechas se han realizado; es decir, que aquellos propósitos de derribar al Ministerio, subsisten y que el camino que debió recorrer la fusion lo recorre ahora majestuosamente y con pié firme esa coalicion híbrida compuesta de elementos heterogéneos.

No se vea una censura mas ó menos atrevida en lo que acabamos de exponer; si tal fuera nuestro propósito, lo declararíamos sin ambages y sin rodeos.

Necesitábamos decir algunas palabras para venir al objeto principal que motiva estas líneas.

¿Qué rumbo van á seguir los coaligados para derribar al actual Gobierno?

¿De qué medios se valdrá la coalicion para que sus hombres mas importantes puedan llegar hasta el poder?

A cualquier político se le puede ocurrir una contestacion, y hasta... algo mas.

Hé aquí la contestacion:

«Los medios que puede, que debe emplear y que de seguro emplearán los coaligados para derribar al actual Gobierno, y hasta para sustituirle, se reducen á uno solo.

Provocar un gran debate político en el Parlamento, que dé lugar á una votacion.

Si los coaligados tienen mayoría, el Gobierno deja de serlo parlamentariamente, y nada mas fácil que la formacion de un nuevo Ministerio compuesto de los hombres mas importantes de los que forman esa coalicion.»

Hé aquí contestada satisfactoriamente nuestra pregunta.

El algo mas de que antes hemos hablado, se reduce á lo siguiente:

«Eso cualquiera lo sabe. Sin necesidad de ser políticos, adivina cualquiera que la anterior contestacion no tiene vuelta de hoja.»

Poco á poco.

Los coaligados han dicho que no promoverán el debate político.

Mas aún. Añaden que si lo provoca el Gobierno, ellos se retirarán de las Cámaras.

Y aquí queda planteado un problema cuya solucion esperamos de los sabios, porque nosotros, pobres periodistas de provincias, no adivinamos como puede caer parlamentariamente un Ministerio, sin que á su caída preceda una votacion de la cual resulte mayoría á favor de los coaligados.

Mientras no se nos resuelva este problema que ha surgido al acaso, y sin buscarlo, hemos de continuar creyendo que el medio que van á emplear, los que rehuyen el debate político, para derribar al Sr. Cánovas del Castillo debe ser otro.

¿Cuál podrá ser?

No teniendo gran afán por descubrirlo, no queremos poner en tortura nuestro pobre magin, mucho mas, cuando tenemos la seguridad de que Doctores hay que nos darán la solucion que resignados aguardamos.

¿Se pensará acaso en dar la batalla en otra forma?

No es creible, tratándose de hombres que se proponen hacerlo y tratarlo todo constitucionalmente.

De esto no hay que hablar.

Quédamos, pues, en que los coaligados derribarán parlamentariamente al actual Ministerio, porque este y no otro es su objeto.

En que no habrá debate político.

En que si lo promueve el Gobierno, los coaligados abandonarán el salon de sesiones.

En que por lo mismo no habrá votacion, y en que si no hay votacion, no podrán contarse las fuerzas de los coaligados.

Aquí tienen nuestros lectores planteado el problema. Estos son los datos.

Cortamos de *El Constitucional*:

«Hace tiempo digimos algo acerca del ayuntamiento de Torremanzanas y de cierto cacique de la montaña que le habia jurado la vendeta, no sabemos por qué; y segun se nos asegura, casi al propio tiempo de haber sido trasladado el jefe de Caja de la Administracion económica de esta provincia, parece que ha sido depuesto el ayuntamiento de Torremanzanas, nombrándose otro para sustituirle, con la circunstancia de que el nuevo alcalde se dice que lo será un partidario decidido del héroe de Oroquieta.

¿Tendrá esto alguna analogía con la fusion de las izquierdas dinásticas, que ha obligado al jefe de los húsares á tener contentos á sus muchachos?»

Puede decirle nuestro colega á quien se lo haya asegurado, que no es cierto que haya sido depuesto el Ayuntamiento de Torremanzanas.

No ha podido coincidir la soñada deposicion con el traslado á otra provincia del jefe de Caja de esta Administracion económica.

De todos modos y si hubiera sucedido como *El Constitucional* lo refiere, ¿no comprende el colega que todo ello acusaria una importancia y una influencia que ora pregona el colega, ora la niega?

¿Pero á qué discutir, tomando por base de la discusion un hecho que no es verosímil?

Ciertas personalidades á las que atribuye *El Constitucional* gran influencia, deben estarle muy reconocidas al colega sagastino que aprovecha todas las ocasiones para hacer pública su importancia.

Bien es verdad que *El Constitucional* no se propone nada de esto; pero lo cierto es que asi resulta, aun tratándose de deposiciones de Ayuntamientos.

Si el colega no lo lleva á mal, puede desde luego rectificar, diciendo que habiendo presentado la dimision el Ayuntamiento de Torremanzanas, le ha sido admitida nombrándose otro, con arreglo á la ley.

El Sr. Alonso Martinez ha propuesto al directorio de las minorias dinásticas, reorganizar los comités constitucionales, entrando en ellos centralistas y campistas. El Sr. Sagasta se ha opuesto á esto.

¿Por qué se opone el Sr. Sagasta á que los centralistas y los campistas ingresen en la comunión constitucional?

¿Qué peligro puede haber en esto?

¿No son todos unos?

Como el Sr. Sagasta sabe que el ingreso de los centralistas y de los campistas en los comités constitucionales daría ocasion á disgustos entre sus amigos de provincias, de aquí esa oposicion al gran pensamiento del Sr. Alonso Martinez.

Aquí en Alicante no podría realizarse semejante idea, pues ni los amigos del Sr. Martinez Campos irían al comité de los constitucionales aunque fueran llamados por estos, ni los sagastinos, llamarían á los campistas.

Esta es nuestra humilde opinion; apesar de los deseos manifestados por individualidades de uno y otro partido que verían con gusto unidos en esta capital á sagastinos y campistas, en cuyos deseos abunda también el señor Alonso Martinez.

Leemos en *La Union democrática* de Albacete:

«Hemos oido referir que la seccion segun-

da de la Sala de lo criminal de esta Audiencia ha declarado recientemente en una causa que por tener distintas acepciones la palabra vergüenza, no constituye injuria decir á uno que no la tiene.»

Bueno es saberlo.

Como *El Graduador* nos conoce y sabe que no hemos de conceder patente de veracidad á cuantas noticias pueda publicar sobre los propósitos de nuestros amigos, de aquí el que el órgano del posibilismo se anticipe á decir que nosotros negaremos la noticia que sobre el tema de una soñada carta, publica en su número de ayer.

Vean nuestros lectores el suelto de *El Graduador*:

«Se agita otra vez la idea entre los fusionados en la calle de Calatrava, de que debe suscribirse una carta-protesta, dirigida á don Antonio Cánovas del Castillo. Vista la actitud en que se ha colocado el diputado por esta circunscripcion, D. Adrian Viudes.

Es posible que alguno de los periódicos ministeriales nos diga, con esa finura propia de los conservadores alicantinos, que faltamos á la *verdad* y que todo es una *falsedad*.

De una manera y de otra, peor para ellos.»

Peor para los que se agitan en busca de noticias de sensacion y de cartas que se convierten en *cartas blancas*.

Nosotros hace tiempo que no necesitamos agitarnos.

A los que esperaban acontecimientos de gran sensacion al celebrarse el Consejo de Ministros, que tuvo lugar anteayer, debemos decirles que el Consejo se ha celebrado y que continúan las cosas en el mismo ser y estado en que se encontraban antes del viernes.

Pocos periódicos de Madrid recibimos ayer; pero los que llegaron á esta redaccion se ocupan del último Consejo en los siguientes términos:

El Liberal:

«El Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia del rey ha durado una hora, habiéndose limitado á dar cuenta el gobierno de las discusiones habidas en el Senado con motivo de la reforma de la ley hipotecaria de la anunciada en el Congreso acerca del mismo asunto, de los proyectos que están por aprobar en ambos Cuerpos colegisladores, y, finalmente, que hoy empezaria á discutirse el presupuesto de ingresos.

Se habló poco de politica, y despues el marqués de Fuente Fiel puso á la firma del rey varios expedientes de escasa importancia.»

La Correspondencia:

«El Consejo de ministros verificado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey, ha sido muy breve, pues ha durado poco más de una hora.

El gobierno ha expuesto á grandes rasgos, á la consideracion del monarca, el estado en que se encuentran los negocios públicos y la discusion en las Cámaras. Se ha hablado de politica interior, y exterior, y se ha dado por terminado el consejo manifestando S. M. el rey que esta tarde á las tres marchará la corte al real sitio de Aranjuez, donde se propone residir hasta fines de la semana próxima.»

El Figaro:

«A las nueve y media de esta mañana, se han reunido los ministros en Consejo bajo la presidencia del Rey.

Poca novedad han revestido los asuntos tratados en él. Dió cuenta el Sr. Cánovas de la marcha actual de la política, de la actitud de las oposiciones dinásticas y del último debate sostenido en el Senado.

Hizose especial mencion, segun parece, de algunos altos funcionarios que asistieron á la reunion que el domingo último celebraron aquellos. También se habló de la conducta que el Gobierno debería seguir caso de reproducirse en el Congreso la discusion suscitada en la alta Cámara con motivo del decreto publicado el dia 23, y de la que puede originarse si se llegará á promover el anunciado debate político.

Dícese que en este Consejo se trató además del nombramiento del Sr. Lopez Guijarro para consejero de Estado.

El Consejo terminó poco despues de las diez y media.»

Hay que esperar hasta el jueves.

Tiene miga el siguiente suelto que publica un diario democrático.

«Se decia ayer en un círculo político que el señor ministro de la Gobernacion probará en su día

que la reunion efectuada el domingo por las minorias coaligadas fué un verdadero acto anti-parlamentario é inconstitucional.

¿Pues no dicen ellos que se juntan para defender los fueros del Parlamento?

Seria una broma pesada la del ministro aludido si les demostrara que no es lo que parece, que es otra cosa muy diferente, muy contraria, al gran acto de patriotismo con que los coaligados querian comulgarnos.

No se moleste V., Sr. Romero; ya estamos todos en el secreto.

ATENTADO

Contra el cónsul general de España en Nueva-York.

Tenemos ya detalles del incalificable atentado de que ha sido objeto nuestro cónsul general en Nueva-York, Sr. Uriarte, y del cual dió aviso el telégrafo. Hé aqui lo que con fecha 13 dicen desde la mencionada ciudad á *El Globo*:

«D. Hipólito de Uriarte, cónsul general de España, recibió ayer (12 de Mayo), en su oficina número 29, calle de Nassau, una caja que contenia una máquina infernal, y que habia llegado por el correo de la mañana.

Cuando abre la correspondencia suele el cónsul sentarse delante de su bufete, sobre el cual se inclina para leer los pliegos uno por uno.

Si ayer hubiera hecho esto que hace todos los dias, desastrosas, y acaso mortales, hubieran sido las consecuencias. Por fortuna no pasaron asi las cosas.

Como quiera que el paquete era voluminoso y venia atado con un bramante, el Sr. Uriarte tuvo necesidad de abrirle con un corta-plumas, y al efecto lo puso sobre la mesa, cortando el hilo y el papel que lo envolvia. La caja estaba tendida en sentido longitudinal, y la cubierta de ella se separó con tanta facilidad, que el cónsul no precisó inclinarse hácia adelante el cuerpo,

Pero apenas habia rasgado la envoltura, sonó una tremenda explosion y ascendió hasta el techo un pequeño globo inflamado, seguido de una espesa nube de humo. Despues de esto, saltaron de la caja diversas granadas igualmente encendidas, á las cuales se siguió una intensísima llamarada. Tres de ellas incendiaron la alfombra y las demás y los pedazos rotos del cajon esparciéronse por todos los ángulos del aposento.

Al oír la explosion, precipitáronse dentro de la estancia los oficiales y dependientes que trabajaban en las inmediatas, encontrando al cónsul tendido y privado de conocimiento. Gracias á los cuidados que se le prestaron, no tardó en recobrar el sentido. Afortunadamente no tenia más heridas que dos ó tres muy ligeras en la mano derecha, y por si mismo se apresuró á apagar los pedazos de la caja y la parte de alfombra que ardian, y á reconocer el artefacto casi destrozado que habia estado á punto de ocasionarle la muerte.

La disposicion de la máquina infernal era ingeniosa. El paquete tenia forma cilindrica, y de siete á ocho pulgadas de longitud por tres de diámetro. Debajo de la envoltura habia una caja negra, hecha de carton cubierto de muselina, muy semejante al que se usa para pastas. La caja estaba dividida en dos partes desiguales, de las cuales la superior se deslizaba fácilmente sobre la inferior á favor de una ranura. Adherido al fondo de la tapa, véiase un gancho que sujetaba una presilla, la cual á su vez deberia arrastrar todo el contenido del paquete. Unida al gancho hallábase una composicion fulminante que se rozaba con el papel de lija de las paredes. Compréndese que al hacerlo debiera inflamarse, produciendo en seguida la explosion, gracias á un depósito de pólvora inmediato. Todo el mecanismo estaba encerrado dentro de un tubo de cristal, y éste sujeto al cajon por un capa de yeso, imperfectamente extendida.

Encontráronse en la habitacion diferentes fragmentos de dicho tubo y un gran cartucho semejante á los que se usaban en los antiguos rifles. En el uno y en el otro se observaban restos de nitroglicerina.

Reconocido más detenidamente lo que quedaba en la caja, encontráse que en la envoltura estaba escrita por duplicado la direccion, y con letra que nada tenia de española, ya fuese verdadera ó ya fingida.

Decia de este modo:

Chevalier Hipólito d' Uriarte.
Consul general of Spain
29 Broadway
New-York.

La primera línea estaba, como se vé, escrita en francés y las restantes al estilo y con magníficos caracteres ingleses. Traia la cubierta el timbre de

la administracion postal de Filadelfia, fecha 11 de Mayo, y sellos por valor de 60 céntimos. La feliz circunstancia de no estar verticalmente colocado el tubo interior, y de haberse abierto con suma facilidad el paquete, por lo cual no tuvo para qué echarse hácia adelante el cónsul, desvió la punteria apartando afortunadamente las granadas. A no ser por esto, hallárase el Sr. Uriarte á estas horas, si no muerto, gravemente herido.

Reconocióse además que la caja no debia haber sido comprada, sino hecha por el mismo remitente, probablemente encuadernador de libros, vistas la materia y la hechura.

No seria difícil averiguar el origen de este atentado si la policia de los Estados-Unidos pusiese empeño en ello. Los periódicos que uno y otro dia nos presentan á España como el pais donde menor es la seguridad individual, pueden ver en este crimen un ejemplo de que en todas partes abundan los crímenes y los criminales.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA PROVINCIA.

Madrid 28 de Mayo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Continúa dando pasto á los círculos políticos la union de las minorias. Hoy se asegura que dentro de breves dias será un hecho la fusion en vez de la coalicion.

El Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey, se ha ocupado estensamente de este asunto, así como tambien de las últimas votaciones del Senado con motivo de la reforma de la ley hipotecaria, y del anunciado debate en el Congreso sobre el mismo asunto.

Tambien se ha ocupado el consejo de los asuntos de Cuba, presupuestos y demás cuestiones pendientes, sin que pueda traslucirse ningun acuerdo definitivo.

Un periódico hará notar que á fines del mes anterior, y con referencia á un telegrama oficial de Cuba, solo habia en armas unos 300 insurrectos, y que segun tambien los partes oficiales en lo que llevamos de Mayo, van presentados 288.

La sesion del Congreso hoy ha comenzado con una interminable série de preguntas y peticiones, habiendo llamado sobre todo la atencion la hecha por el Sr. Galante, con motivo del trazado dado á la línea férrea de Salamanca á Alta Riera, que segun dicho señor diputado ha causado profunda alarma en Portugal, por suponerse que obedece á algun plan belicoso. El ministro de Fomento se ha apresurado á desvanecer los temores de dicho señor diputado, explicando el trazado que nada tiene de estratégico.

Despues de este incidente se ha entrado en la órden del dia, poniéndose á discusion el dictámen de la comision, referente á un ferro-carril del Ferrol á Betanzos, que despues de ser combatido por varios oradores, es al fin aprobado en votacion ordinaria, continuando la discusion del presupuesto de ingresos.

En el Senado, despues de un acalorado debate sobre el supuesto telegrama del Sr. Cánovas al señor Vallejo Miranda, referente á la reunion de las minorias, continúa tranquilo el debate sobre los presupuestos de Cuba.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

EL SALTO DEL PASIEGO. — Anoche se estrenó la zarzuela de gran espectáculo que da nombre á esta gacetilla.

Música tan original como agradable; decoracion de buen efecto; situaciones como preparadas por Eguilaz. Si á esto añadimos una ejecucion esmerada podrán nuestros abonados formarse una idea aproximada del éxito que han alcanzado el libro del malogrado Eguilaz y la partitura del inspirado compositor Fernandez Caballero.

Entre los números más notables que comprende la partitura, merecen citarse:

El coro de la fiesta del primer acto.
El ária de bajo que cantó muy bien el Sr. Banquells en el acto primero.

Y el concertante final de este acto que fué arrebatador.

A LOS INDUSTRIALES. — Hemos recibido el número 271, correspondiente al dia 21 de Mayo, del ilustrado periódico *El Porvenir de la Industria*, cuyo sumario es el siguiente:

Ciencias é industria. — Utilizacion del calor solar para la elevacion de aguas. — Seccion agricola. — Conferencias agricolas en Barcelona. — Seccion bibliográfica. — Calderas y máquinas de vapor por

M. Luis Poillon, ingeniero. (Continuacion), (con grabados). — Parte oficial. — Varias disposiciones. — Subastas. — Miscelánea. — Incendio. — Correo modelo. — Academia de Ciencias de Francia. — Patentes. — Economizador Climax. — Asociacion de propietarios. — Nuevo sistema de traccion por cable y motor fijo. — Obras del puerto. — Exhibicion de productos. — Productos extranjeros. — Imitacion del bronce antiguo verde. — Exposicion electro-técnica en San Petersburgo. — Tela de vidrio. — Preparacion de los cromatos de potasa y de sosa. — Congresos internacionales. — Máquinas de grabar. — Concurso de motores y máquinas para la elevacion de aguas. — Almidon de maiz. — Sistema métrico decimal. — Fabricacion de papel en América. — Anuncios.

Esta elegante Revista, de magnífica impresion y preciosos grabados, tiene por objeto poner al alcance de todos, los adelantos realizados en los múltiples ramos del saber humano.

El precio de suscripcion en Barcelona, es de 80 rs., y en el resto de España, rs. vn. 100. — Redaccion y Administracion, Plaza de San Sebastian, 15, 2.º — Barcelona.

Dios sobre todo. — Hé aqui los pronósticos del zaragozano, que habrán de espermentarse en las variaciones de la luna que restan del presente mes:

Dia 30. Menguante á las 10 y 38 de la noche.

Es tan variable el tiempo que no llueve, ora trueno, ora vientos récios, ora calor, en fin es sustituido por un cambio de 3 á 5 dias que trae calores con vientos récios, algun nubido y escasas tronadas, con grandes pedriscos y huracanes: no escasearán los torbellinos y trombas; ¡marineros, alerta!

VARIEDADES.

LAS NAVES DE HERNAN CORTES.

SONETO.

Cabe la orilla de la mar bravía,
Rojiza llamarada se levanta
Que réverbera en el cristal que espanta
Y enciende el aire con fulgor sombría.
Doliente y clamorosa gritería
El grave incendio de las naves canta,
Mientras nuevo horizonte se adelanta
A vista de la ardiente fantasía.
Cenizas que arrebatan vientos vanos
Dando en el vasto mar inmensa tumba
Restan de aquellos buques soberanos;
Mientras canta la Fama en voz que zumba
Del héroe los esfuerzos sobrehumanos
Que la victoria coronó en Otumba!
F. Laliaga Gorgues.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL. — Funcion para hoy. La zarzuela en tres actos, *El salto del pasiego*. A las ocho y media.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Marsella 28. — El vapor *Leon* de la línea española de navegacion á Filipinas llegó el 21 del corriente á Singapore y salió el 22.

París 28. — La Cámara de diputados es favorable al proyecto sobre la circulacion de impresos aprobado por el Senado.

La comision de presupuestos ha aumentado algunos capitulos de los gastos destinados á beneficencia.

En guerra se han introducido algunas rebajas. — Entre ellas es probable que se acuerde la reduccion de las músicas militares no dejando mas que una banda por brigada. Siguiendo el ejemplo de España y de otras naciones y en vista del dictámen de varios generales, se ha acordado en definitiva la supresion de los tambores.

El *Diario oficial* publica algunos nuevos cambios en el personal de la magistratura.

París 28 (12 y 29 tarde). — Apertura de la Bolsa de hoy. 3 por 100 interior español, 16'56; id. exterior, 17'81.

Reims 28. — Hoy se han declarado de nuevo en huelga una parte de los obreros de esta ciudad.

Hasta ahora no se ha turbado el órden público. Las autoridades han tomado medidas para evitar trastornos.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sobre todo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay envidia de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es esesa y sabida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algún tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor aere, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazón; la visión se hace menos clara, y venen manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grade postración y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admítase que una torocera parte de nuestra población padece de esta dolencia debido de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo sucesos. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que atige a numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigal es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Uicurrú, en Madrid.

Sres. Scott y C^a, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, a Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, a 14 reales frasco.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca). — Grifos metal, todos números. Estañó superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de raballo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

Maletas. Sombrereras. Planchas-vapor. Idem ordinarias. Grifos superior. Ata-mantas. Bolsas de viaje. Saos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Ten doros. Cucharones. Navajas.

Cortaplumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas: Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo. De canónigo ó cameras. De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

JARABE DE CODEINA.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis y de la tisis pulmonar.

Pone término a la exacerbación de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, a las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias más rebeldes a toda otra medicación. — Precio, 6 reales botella.

HELICINA.

Hace tiempo viene usándose la Helicina con muy buenos resultados contra las enfermedades de pecho. Con el benéfico influjo de este precioso medicamento, la tos disminuye gradualmente, la expectoración pierde sus malos caracteres, y la salud se restablece visiblemente.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

CORTES
DE PANTALON
A 8 REALES.

REALIZACION

LANA
A 6 REALES
VARA.

CALLE MAYOR NÚMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento a retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Triots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el día que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuélas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.

Compases.
Terrajas.
Trincadores.
Ficheros.
Saca-bocados.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquies.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Destornilladores.
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante.

CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, a precios convencionales.

GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica.

Meadez-Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

LA MODA.

En el bazar de los Sres. Mayllia hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, a precios muy arreglados.

HOTEL DU RETIRO,

11, rue Pasquier, 11
(Junto a la Magdalena)
PARIS.

Habitaciones amuebladas. Servicio esmerado.

CARTILLA POPULAR

DE

SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante a las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes: Papeleria de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.

D. José Gossart, calle Mayor.

LA ÚLTIMA + VERDAD.

FUNERARIA

DE

José Asensi y Compañía,

Labradores, 12, Alicante.

Los dueños de este establecimiento, queriendo poner este servicio a la altura que está en las primeras capitales de España, no han titubeado en hacer cuantos sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público alicantino un establecimiento digno de esta culta capital.

Al efecto, en este establecimiento se encontrará prontitud, baratura y un esmerado servicio permanente de cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 50 reales en adelante y para niños desde 12 rs. id.

En esta Funeraria encontrará el público un gran surtido de magnificas cajas con bonitas tapaderas de cristal, para cuerpos mayores.

Tambien se encargan los dueños de este establecimiento de todo lo concerniente a un entierro de la, clase que fuere, lo mismo que el personal para la conduccion de cadáveres al cementerio y de vela en la capilla del depósito del mismo.

Por la noche habrá un farol de colores encendido encima de la puerta.